

Débarquement de Provence

Hommage aux commandos d'Afrique au Rayol-Canadel

À l'occasion du 80^e anniversaire du Débarquement de Provence, la mairie de Rayol-Canadel-sur-Mer a mis en place une exposition sur la place Michel Goy et la place de la Chapelle. Cette initiative vise à commémorer cet événement historique crucial qui a marqué le début de la libération du sud de la France en 1944.

Cette exposition comprend 15 panneaux détaillant le déroulement de la guerre, avec un accent particulier sur les commandos d'Afrique. Créées en 1943 en Afrique du Nord, ces unités étaient composées de volontaires issus principalement des territoires français d'Afrique. Elles se sont rapidement distinguées par leur bravoure et leur efficacité. Spécialisés dans les opérations amphibies et le combat rapproché, les commandos d'Afrique étaient particulièrement aptes pour les missions de débarquement. Ils ont été les premières troupes françaises à débarquer sur la plage du Canadel dans la nuit du 14 août 1944. « Ce sont les premiers français à avoir



L'exposition met en lumière le rôle du commando d'Afrique qui a débarqué sur la plage de la commune. PHOTO DR

mis le pied sur le territoire de Provence », souligne Fabrice Flamand, chargé de communication de la mairie.

Un lieu chargé d'histoire

La place de la Chapelle était en 1944 une gare où les commandos ont eu leur premier contact avec les habitants. Pour immerger les visiteurs dans l'ambiance de l'époque, une bâche représentant la façade de l'ancienne gare a été installée. « C'est un lieu symbolique »,

énonce Fabrice Flamand. La décoration de la ville a été minutieusement reconstituée pour rappeler l'atmosphère de l'époque, permettant aux visiteurs de se plonger dans le passé. Pour rendre cet hommage durable, la mairie prévoit de laisser les panneaux en place le plus longtemps possible. Fabrice Flamand souligne que « les inscriptions sur les panneaux sont vulgarisées, avec des codes couleurs et pas lourds à lire. » De plus, une gazette spé-

ciale a été publiée, reprenant le contenu des panneaux pour offrir une explication détaillée de l'histoire du débarquement.

Cette commémoration symbolise le courage et le sacrifice des commandos d'Afrique et des habitants de Rayol-Canadel-sur-Mer. À travers cette exposition, la ville rend hommage à ceux qui ont combattu pour la liberté et assure que leur mémoire reste vivante pour les générations futures.

Morgane Benkaab

LES RENDEZ-VOUS

Draguignan

L'exposition « Draguignan libérée » est à découvrir jusqu'au 28 septembre à la chapelle de l'Observance. Elle invite à plonger dans le contexte historique des années 1939-1945, de la montée du nazisme à la libération de Draguignan en passant par l'opération Dragoon et la Résistance menée par les hommes mais également les femmes de l'ombre. Des visites guidées sont organisées avec Michel Delnoy. Les prochaines se feront les 25 et 30 juillet à 10h. Infos et résa : 04.94.84.54.31

Rayol-Canadel

Profitez d'une visite guidée et thématique « Un siècle d'histoire au Domaine du Rayol » le mercredi 24 juillet à 17h. D'un domaine de villégiature d'exception au Jardin des Méditerranées mais aussi refuge des familles Potez et Chirac pendant la Seconde guerre mondiale, une invitation à remonter le temps en découvrant l'histoire du lieu.

16 euros et gratuit -6ans

Les lieux de mémoire

Le cimetière américain de Draguignan est géré par l'American Battle Monuments Commission. Appelé également « cimetière américain du Rhône », il rappelle l'importance des opérations aéroportées. Il rassemble les sépultures de 861 soldats américains dont 62 inconnus.

LM. PHOTO STEPHANE BOUISSON

